
Protokoll der 109. Generalversammlung des Personalverbandes der Zuger 

Gemeinden vom 3. September 2020, 18.00 Uhr, in Zug 

 

1. Begrüssung 

Die Co-Präsidentin Alexandra Betschart begrüsst die 36 Mitgliederinnen und Mitglieder 

zur 109. Generalversammlung des Personalverbandes der Zuger Gemeinden in Zug.  

 
Einen speziellen Willkommensgruss richtet sie an die Gäste: 

̶ Stephan Schleiss, Landammann 
̶ Karl Kobelt, Stadtschreiber 
̶ Martin Mengis, ERFA Gemeindeschreiber des Kantons Zug 

 
Von den eingeladenen Gästen haben sich entschuldigt:  
 

̶ Regierungsrat Andreas Hostettler, Direktor des Innern 
̶ Tobias Moser, Landschreiber 
̶ Severine Studer, Generalsekretärin der Direktion des Innern  
̶ Fabio Lanfranchi, Leiter des Personalamtes des Kantons Zug 
̶ Vertreter des Kantonalen Seniorenverbandes Zug 

 
Es sind einige Entschuldigungen von Verbandsmitgliedern eingegangen. Die Co-
Präsidentin verzichtet darauf, diese namentlich zu verlesen.  

 

Bevor Alexandra Betschart auf die Traktandenliste eingeht, wird das Wort Karl Kobelt, 
Stadtschreiber Stadt Zug, für ein kurzes Grusswort erteilt. 

 

Karl Kobelt begrüsst alle herzlich in Zug und überbringt die Grussbotschaft des gesamten 
Stadtrates.  

 

Totenehrung 

Walter Wani Nigg, Baar, hat uns diesen März für immer verlassen.  

Zu Ehren des verstorbenen Verbandsmitglieds sowie aller Verstorbenen wird eine 
Schweigeminute eingelegt.  

Es wurde ordnungsgemäss zur Generalversammlung eingeladen. In diesem Jahr wurde zum 

ersten Mal die Einladung wie E-Mail versendet. Die Traktandenliste und das Kurzprotokoll 

wurden ebenfalls beigelegt. 

 

Zur Traktandenliste wünscht niemand eine Änderung. 

 

Sie weist ebenfalls darauf hin, dass die Abstimmungen mit einfachem Mehr erfolgen werden. 
Total anwesend sind 36 Mitglieder. Das einfache Mehr liegt somit bei 19 Stimmen. 

 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzählerinnen werden Irene Peyer und Ivo Krummenacher einstimmig gewählt. 
Infolge von COVID-19 wird die Präsenzliste von der Aktuarin geführt.  

 



3. Genehmigung des Protokolls der letzten Generalversammlung vom  

16. Mai 2019 

Das Protokoll wird genehmigt und verdankt. 

 

4. Jahresbericht der Co-Präsidentin 

Alexandra Betschart verliest ihren Jahresbericht und informiert über folgende  

Bereiche: 

- Vorstand 

- Vernehmlassungen 

- Zuger Pensionskasse 

- Lernende 

- Weiterbildung 

- Homepage 

- Dank 

Ueli Matter verdankt den Jahresbericht. Er beantragt, den vorliegenden Jahresbericht zu 

genehmigen. Der Bericht wird einstimmig und mit grossem Applaus genehmigt. 

 

5. Jahresrechnung und Bericht der Rechnungsrevision 

Die wichtigsten Positionen der Jahresrechnung 2019 werden vom Robin Ammann erläutert. 

Die Jahresrechnung schliesst mit einem Ertragsüberschuss von CHF 1’290.00 ab.  

Monika Lutiger verliest den Revisorenbericht und beantragt, die Rechnung zu genehmigen 

und dem Vorstand Entlastung zu erteilen. Die Jahresrechnung wird einstimmig und mit 

Applaus genehmigt und dem Kassier, Robin Ammann, Dank für seine Arbeit ausgesprochen. 

 

6. Mutationen 

Im Verlaufe des Jahres sind verschiedene Mitglieder aus dem Verband ausgetreten. Meist 

erfolgte der Austritt wegen eines Stellenwechsels oder Pensionierung. Alexandra Betschart 

möchte allerdings darauf hinweisen, dass die Pensionierten weiterhin im Verband Mitglied 

bleiben können, was den Vorstand sowie den Personalverband natürlich freuen würde. 

Erfreulicherweise konnten 8 Neumitglieder gewonnen werden.   

Baar, Bertolosi Andrea 

Zug, Leone Tiziana 

Steinhausen, Schmidlin Chantal 

Cham, Biner Susanna 

Risch, Buser Fabienne 

Baar, Bortolotti Silvia  

Baar, Pfister Mirjam 

Baar, Lang Sandro 

 



7. Festsetzung des Mitgliederbeitrages 2021 

Der Vorstand beantragt auch im Hinblick auf den guten Abschluss 2019, den Mitglieder-

beitrag für das Jahr 2021 wie bis anhin bei CHF 20.00 zu belassen. 

Dem Antrag des Vorstandes des Personalverbandes wird zugestimmt und der Mitglieder-

beitrag wird bei CHF 20.00 belassen. 

 

8. Wahlen 

Eine Präsidentin / einen Präsidenten für einen Verband oder Verein zu finden wird immer 

schwieriger, egal ob in Sportvereinen, Personalverbänden, Dorfvereinen usw. Das merkte 

auch der Personalverband als Sylvia Pape Derrer auf die GV 2019 zurückgetreten ist. 

Der Vorstand hat bereits 2018 intensiv nach einer Nachfolge bemüht, wurde aber nicht 

fündig. Die verbleibenden Vorstandsmitglieder haben die Stellung gehalten, aber wussten, 

dass es auf die GV 2020 eine Lösung geben muss. 

Aber es gab einen Hoffnungsschimmer und bald fanden die ersten Gespräche mit unserem 

favorisierten Kandidaten statt. Es dauerte nicht lange und wir bekamen seine Zusage. 

Der jetzige Vorstand freut sich, wieder eine kompetente und innovative Person gewonnen zu 

haben und bald komplett die Vorstandsgeschäfte gemeinsam zu bearbeiten. 

Alexander Klauz, Gemeindeschreiber in Oberägeri und aus Zug, stellt sich kurz der 

Versammlung vor. Es folgen keine spontanen Bewerbungen aus der Versammlung. 

Alexander Klauz wird einstimmig und mit grossem Applaus zum neuen Präsidenten des 

Personalverbandes gewählt.  

 

9. Aus- und Weiterbildung 

Alexandra Betschart informiert die Anwesenden über die Möglichkeiten der Weiterbildung im 

Gebiet der öffentlichen Verwaltung. 

Im Bereich des Lehrlingswesens erstattet Ueli Matter den Anwesenden Bericht. Zudem hält 

er fest, dass es eine wichtige Aufgabe der Gemeinden ist, Lernende auszubilden. 

 

10. Informationen über das Projekt Anstellungsbedingungen 

Ueli Matter informiert die Versammlung über das aktuelle Projekt Anstellungsbedingungen 

beim Kanton. Ziel dieses Projektes ist es, dass der Kanton Zug ein konkurrenzfähiger 

Arbeitgeber bleibt und moderne Anstellungsbedingungen bieten kann. Es ist kein Sparziel 

mit dem Projekt verbunden. 

 

11. Informationen der Zuger Pensionskasse 

Markus Steiner informiert die Mitglieder über Aktuelles aus der Pensionskasse. 

 

12. Bestimmung des nächsten Versammlungsortes 

Die nächste Generalversammlung findet turnusgemäss in Risch statt und etwas früher als 

bis anhin.  



Der Vorstand hofft, die Anwesenden am Donnerstag, 15. April 2021 in Risch begrüssen zu 

dürfen.  

 

13. Verschiedenes 

Es gibt keine Wortmeldungen aus der Versammlung. Alexandra Betschart dankt allen für ihre 

Anwesenheit und insbesondere den Vorstandskolleginnen und -kollegen für ihre 

Unterstützung während des ganzen Jahres und heute Abend. 

Damit wird der offizielle Teil der heutigen Generalversammlung geschlossen.  

Im Anschluss gibt das Verbandsmitglied Benno Stocker den Anwesenden einen Einblick 

rund um das Thema Vorsorgeauftrag. Seine Präsentation ist auf der Homepage des 

Personalverbandes verfügbar.  

Infolge von Corona wird dieses Jahr auf einen Steh-Apéro verzichtet und es wird direkt nach 

dem Referat das Nachtessen eingenommen.  

 

Für das Protokoll 

 

Simona Studer 

Aktuarin 

 

 

 


